



Au collège, les élèves ont été initiés et sensibilisés au milieu marin.

GUJAN-MESTRAS

La mer et le vent décryptés au collège

Pour la cinquième année consécutive, les 220 élèves des classes de cinquième du collège Chante-Cigale ont participé, à la fois attentifs et acteurs, à une journée pédagogique sur le thème de la mer et du vent.

C'est Stéphanie Lafargue, enseignante de technologie et responsable du projet, qui a bâti les ateliers autour du Parc naturel marin (PNM), du patrimoine, de la Société nationale de sauvetage en mer (SNSM) et du Cercle de voile d'Arcachon (CVA).

« On s'est rendu compte que les élèves vivant sur le Bassin connaissent mal leur milieu, l'ostréiculture, les marées... on a souhaité avec ce projet les sensibiliser à l'importance de la préservation de l'environnement et des océans », explique la professeure.

Babord et tribord

« Leur niveau est parfaitement hétérogène. Certains ont entendu parler de la SNSM, du moins ceux qui naviguent. On leur présente nos activités avec des chiffres clés pour la théorie, et sur les pages

et avec les sauveteurs embarqués pour le côté pratique », témoigne le responsable communication de la station SNSM d'Arès.

Du côté du patrimoine, avec les bénévoles de l'Argonautique et de l'association CDRom, ils sont initiés aux bases de la navigation, au fonctionnement du gilet de sauvetage, au système SOS uniformisé après le naufrage du Titanic, à faire des nœuds. L'atelier "course au large" leur permet de découvrir le fonctionnement d'un voilier et les différences de moyens de communication entre des courses comme le Vendée Globe ou la route du Rhum et la mini-transat. Avec les bénévoles du parc naturel marin, grâce à des jeux ludiques et interactifs, ils ont mieux compris le phénomène des marées, comment fonctionne le Bassin et les espèces protégées, ceux qui y travaillent, les activités nautiques. Cette cinquième édition se clôturera fin avril par deux journées de voile au CVA et nouveauté, une visite au chantier naval Argonautique.

◆◆ BRIGITTE VERGÈS

TÉMOIGNAGE

« MAINTENANT, JE SAIS CE QUE FAIT LA SNSM! »

Marie, élève du collège. « J'ai passé une super journée avec des activités divertissantes tout en apprenant des choses comme quelques gestes de secours. Je ne connaissais pas la SNSM, j'ai appris comment ça se passait quand on part en mer. J'avais entendu parler des marées mais maintenant j'ai compris le fonctionnement. Et puis, j'ai appris à faire des nœuds avec mon Papi, bénévole à l'Argo II. »